
Ayer, ante el 14º Juzgado Civil de
Santiago, los acreedores aprobaron
la propuesta de reorganización con-
cursal del Club de la Unión de Santia-
go, que producto de los efectos del
estallido y luego de la pandemia vio
mermados sus ingresos. 

Las deudas de esta entidad superan
los $1.000 millones y el plan tiene por
objetivo dar continuidad al club en un
plazo razonable, que permita recupe-
rar ingresos y atraer nuevos socios.
Este plan es liderado por el presidente
del directorio de la entidad, Matías
Pérez, quien es empresario y también

través de dos pagos. Luego, el
cuarto año se pagará un 25% del
capital en deuda más intereses, en
dos oportunidades.

Por último, el quinto año se
amortizará un 40% del capital
adeudado más intereses, me-
diante dos cuotas, la primera por
un 10% y la segunda con venci-
miento el 31de octubre de 2032
por un 30% del capital adeudado
más intereses. La comisión de
acreedores vinculada al acuer-
do estará integrada solo por
dos miembros.

preside Empresas Gasco.
La proposición establece que el pri-

mer año se amortizará un 5% del capi-
tal adeudado más intereses, mediante
dos cuotas, la primera con vencimien-
to el 30 de abril de 2028 por un 2% del
capital adeudado más intereses y la
segunda con vencimiento el 31 de oc-
tubre de 2028 por un 3% del capital
adeudado más intereses.

El segundo año se amortizará un
10% del capital adeudado más intere-
ses, también mediante dos cuotas.

El tercer año se amortizará un 20%
del capital adeudado más intereses, a

APRUEBAN PLAN DE REORGANIZACIÓN CONCURSAL 
DEL CLUB DE LA UNIÓN DE SANTIAGO

Con el objetivo de fortalecer la colaboraci
miento y generar soluciones para los de
América Latina, fue lanzada la Red de Cent
las Américas (Cepas).

La instancia está compuesta por siete en
tina), Cebri (Brasil), Clapes UC (Chile), Fe
Atlantic Council (EE.UU.), México Evalúa (

En la primera sesión del consejo directiv
unanimidad a Felipe Larraín, director de C

LANZAN RED DE CENTR
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Un nuevo hito se concretó el lunes en el proceso de fusión de Bicecorp y Security,
luego de que la primera entidad financiera aprobó un aumento de capital por un equi-
valente a más de US$ 914 millones para avanzar en la creación del séptimo mayor
banco de la plaza.

El aumento de capital ascenderá a $ 898.314 millones, mediante la emisión de
3.249.698.484 nuevas acciones de pago, las que serán ofrecidas en canje a los
accionistas de Grupo Security.

Los títulos serán pagados en dinero efectivo por los accionistas de la sociedad
que hagan uso de su derecho de opción preferente, al precio de $276,43 por unidad
y en especie, mediante el aporte de acciones de Grupo Security S.A., valorizadas en
igual monto.

Se espera que el cierre de la operación se materialice en el primer cuatrimestre
de 2025, una vez realizada la OPA.

OTRO PASO DE LA FUSIÓN: BICECORP APRUEBA
AUMENTO DE CAPITAL

Si hay algo que distingue a la revolución de inteligencia artificial que estamos
comenzando a experimentar es su velocidad. Fueron treinta años para adap-
tarnos a la introducción de internet, pero solo unos cuantos para incorporar la
IA a nuestros procesos y decisiones.
Surge entonces la interrogante acerca de cómo los líderes empresariales harán
frente a esta transformación acelerada, no solo en lo relacionado con las deci-
siones de negocios en las empresas, sino que también en lo referente a aquello
que comunican. ¿Cuál debería ser el relato corporativo en relación con la IA?
Algunos de los CEO de las gigantes tecnológicas se posicionan como visionarios
que guían a la sociedad hacia un futuro moldeado por esta innovación tecnológi-
ca. Figuras como Sundar Pichai, de Google, o Satya Nadella, de Microsoft, narran
historias sobre cómo la IA puede democratizar el acceso al conocimiento, mejorar
la productividad y resolver problemas globales. Elon Musk y Eric Schmidt advier-
ten sobre los riesgos de una inteligencia más poderosa que la del ser humano. La
aproximación es comprensible tratándose de las industrias que lideran el desarrollo
de la tecnología.
Pero ¿qué pasa con las empresas no tecnológicas y, en general, cómo se está tra-
tando el tema en las empresas en Chile? ¿Es posible optar por el silencio en torno a
la IA cuando estamos viviendo una revolución de estas proporciones? Claramente,
no.
La disyuntiva es compleja para el liderazgo ejecutivo. Enfrentan la presión de adoptar
la IA como parte integral de sus operaciones mientras deben mantener un relato que
no genere ansiedad entre sus colaboradores ni perturbe a los clientes. Lo más desa-
fiante en este caso es comunicar una transformación en pleno desarrollo y respecto de
la cual existen más interrogantes que certezas.
El relato debe ser diferente. No se trata de prometer un futuro idealizado, sino de mos-
trar un compromiso concreto con la integración de la IA de manera ética y sostenible.
Explicar cómo se utilizará para beneficiar a los stakeholders. Reconocer abiertamente
los temores sobre la automatización y posicionar a la IA como una herramienta que
complementa el trabajo humano en lugar de sustituirlo. Por último, mostrar que la em-
presa está preparada para evolucionar y aprender en tiempo real, adaptándose a las
demandas del mercado y a las expectativas de sus grupos de interés.
Por supuesto, no basta con hablar de IA. Hay que demostrar cómo se está utilizando
esta tecnología para mejorar procesos, crear valor y, sobre todo, para liderar con res-
ponsabilidad. En esto último, los líderes no parece que vayan a ser sustituidos por la IA,
porque hasta el momento solo ellos son capaces de actuar bajo un marco ético que
asegure una implementación responsable.
Ignorar el desafío comunicacional en torno a la IA no es una opción. Si los CEO no cuen-
tan la historia, otros lo harán por ellos.

COMUNICANDO LA
INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Análisis
MELISSA HOHMANN

Abogada

La cadena de tiendas estadounidense Macy’s postergará la
publicación de sus resultados del tercer trimestre después de
que una investigación revelara que un empleado ocultó más de
US$ 100 millones en gastos.

Un empleado realizó “intencionalmente” entradas contables
erróneas para ocultar entre US$ 132 millones y US$ 154 millo-
nes en gastos de envíos acumulados a lo largo de varios años,
indicó la empresa el lunes.

El trabajador, que era responsable de la contabilidad de los
gastos de envío de paquetes pequeños, ya no trabaja en la empre-
sa.

MACY’S APLAZA RESULTADOS AL
DETECTAR QUE EMPLEADO
OCULTÓ MÁS DE US$ 100
MILLONES EN GASTOS

En el marco de la asamblea general de la Confederación de Asociaciones
Internacionales de Contratistas (CICA), celebrada ayer en París, el expresi-
dente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Juan Armando Vicuña
fue elegido como nuevo timonel de la dicha entidad global para el período
2025-2026. 

Philippe Dessoy (presidente saliente), de Bélgica, y Giuseppe Angelucci, de
El Salvador, ocuparán los cargos de vicepresidentes.

La elección, que contó con la participación de miembros de todo el mundo,
consolida a Juan Armando Vicuña como líder de una organización clave en la
promoción de la infraestructura y la construcción global.

Uno de los objetivos que enfrentará el nuevo presidente de CICA será aumen-
tar la representatividad internacional de la organización, buscando mayor inclu-
sión y colaboración con actores clave de diferentes regiones del mundo, señaló un
comunicado. 

JUAN ARMANDO VICUÑA PRESIDIRÁ ENTE
INTERNACIONAL DE CONTRATISTAS

Juan Armando Vicuña liderará CICA, una organización clave en la
promoción de la infraestructura y la construcción global.
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Durante una semana de octubre, con ocasión de la reunión anual del FMI y el Banco Mundial, el
director de Investigación de LarrainVial (LV), Leonardo Suárez, se embarcó en un periplo que lo llevó
a un evento donde estaba Scott Bessent (ver Wall Street Journal en B 8). Suárez, acompañado del
economista jefe de LV Research, Javier Salinas, incluyó parte de esos hallazgos en un comentado
reporte a clientes distribuido justo antes de las elecciones presidenciales en Estados Unidos. 

En ese informe partían con una hipótesis: el triunfo de Trump. Y le daban probabilidades al triunfo
republicano en el Senado y la Cámara de Representantes. Ocurre que los economistas de LV estuvie-
ron también ante Blair Effron, asesor de Kamala Harris, y les resultó notorio cómo allí los ánimos
eran de derrota anticipada. “Bessent hablaba como secretario del Tesoro, como si ya estuviera en
esa pega”, recuerda Suárez, de regreso en Santiago. En el encuentro, Bessent aludió a la Curva de
Laffer (a menores impuestos, más crecimiento y, por tanto, más recaudación), lo que animó a los
inversionistas porque implica recortes tributarios (aunque hay dudas sobre si recaudará como
espera). Hay otro dato recogido en Washington DC, y que el reporte de LV expone: “USA tiene un
bajo nivel de apertura comercial (el intercambio comercial es de apenas 18,6% del PIB) y sus
exportaciones a China son de apenas 0,6% del PIB. Por ello, el asesor de Trump Scott Bessent dijo
que USA era una economía cerrada y que EE.UU. podía darse el lujo de subir los aranceles a la
estratósfera y que ello no afectaría a la economía norteamericana, que seguiría viviendo de su
demanda interna”.

EL PERIPLO POR WASHINGTON QUE LLEVÓ 
A LEONARDO SUÁREZ A CONOCER AL NUEVO 
SECRETARIO DEL TESORO DE ESTADOS UNIDOS
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vención que recupera la esencia de Ja-
guar, devolviéndole los valores que una
vez lo hicieron tan querido, pero hacién-
dolo relevante para una audiencia con-
temporánea”, dijo.

Pero ni Glover ni McGovern son los
cerebros detrás del nuevo concepto. El
creador sería Santino Pietrosanti, un es-
tadounidense que vive en Milton Key-
nes, una ciudad ubicada al noroeste de
Londres.

“No estamos hablando solo de autos
nuevos", afirmó con entusiasmo, según
informó el medio Mail online. “Estamos
hablando de nuevas formas de pensar y
de abarcar todo el espectro del potencial

“¿Venden autos?”, preguntó el mag-
nate estadounidense y futuro integrante
de la administración Trump, Elon Musk,
a la compañía automotriz Jaguar luego
de ver el video promocional que la em-
presa de autos de lujo estrenó en redes
sociales como un anticipo de sus próxi-
mos lanzamientos.

Jaguar, hasta ahora un ícono de la so-
briedad británica, cambió su estética clá-
sica y provocó revuelo. Incluso en la in-
dustria donde Tesla —el fabricante de
autos eléctricos que lidera Musk— tiene
la corona de la disrupción.

El video, publicado en las plataformas
sociales X (de Musk) e Instagram (de Me-
ta), exhibe modelos con vestimentas futu-
ristas de colores fuertes que deambulan
por un paisaje desértico. Leyendas comu-
nican las ideas fuerza “no copiar nada” y
“romper moldes”. Ningún vehículo se ve
en la pieza publicitaria. Esa ausencia ge-
neró el desconcierto entre quienes la co-
mentaron en las redes sociales y motivó la
pregunta irónica de Musk.

La transformación forma parte de la
reinvención de Jaguar, que se acerca a la
fecha límite de 2030 para que las empre-
sas automotrices dejen de vender auto-
móviles de gasolina y diésel en el Reino
Unido.

La empresa defendió que la compañía
se haya alejado de los “estereotipos au-
tomovilísticos tradicionales”, según
consignó la agencia AP. “Si jugamos co-
mo lo hace todo el mundo, nos vamos a
quedar afuera. Por eso no deberíamos
aparecer como una marca de autos”, ar-
gumentó en el periódico londinense Fi-
nancial Times el director ejecutivo de Ja-
guar, Rawdon Glover.

A la defensa se sumó, en The Guar-
dian, el director creativo de Jaguar,
Gerry McGovern: “Se trata de una rein-

y la creatividad humana”.
Pietrosanti escudó su innovación

en la imagen de la marca en que Ja-
guar siempre ha defendido la origi-
nalidad sin miedo.

En palabras del ejecutivo, una
parte clave de la transformación de
Jaguar es su compromiso con la di-
versidad y la inclusión. “En Jaguar,
estamos orgullosos de apoyar a la
comunidad LGBTQ+”, aseguró en
el mismo medio británico. “La ori-
ginalidad y la creatividad prospe-
ran en espacios donde las perso-
nas son libres de ser ellas mis-
mas”.

Quién está detrás de la criticada
campaña de los autos de lujo Jaguar 

La transformación, liderada por Santino Pietrosanti, forma parte de la
reinvención de la marca para enfrentar el fin de la era de los autos a gasolina. 

La estética del video se apoya en leyendas que comunican las ideas fuerza: “No copiar nada”
y “romper moldes”. 
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Se espera que el cierre de la operación se
concrete el primer cuatrimestre de 2025.
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IMAGEN DE VIDEO
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